

Je vous remercie, Ron. Mesdames et Messieurs, je suis très heureux d'inaugurer la conférence et le forum commercial Softworld.

J'aimerais moi aussi, à l'instar de Ron, souhaiter tout spécialement la bienvenue à nos invités de l'étranger.

Le Canada se trouve aujourd'hui à un tournant de son histoire. Les fondements mêmes de nos systèmes économique et politique sont remis en question comme jamais auparavant. C'est pour cette raison que le Gouvernement du Canada a procédé au cours des derniers mois à de vastes consultations constitutionnelles dans l'ensemble du pays. Il annoncera sous peu une initiative cruciale qui modifiera en profondeur bon nombre de nos structures politiques.

Nos structures économiques sont soumises pendant ce temps aux pressions de plus en plus fortes de la concurrence et devront elles aussi être modifiées. Dans le budget que j'ai déposé en février 1991, alors que j'étais ministre des Finances, j'ai souligné quelques-uns des défis auxquels fait face le Canada en matière de concurrence. Il était également annoncé dans le discours du Trône que le gouvernement se proposait de lancer une initiative visant à accroître la compétitivité de notre pays. J'aimerais vous entretenir un peu plus tard de cette initiative.

Mais tout d'abord, laissez-moi vous parler brièvement des défis auxquels doit faire face le secteur des technologies de l'information, dont le taux de croissance est l'un des plus rapides de l'économie canadienne.

L'un des principaux artisans de cette croissance est l'industrie du logiciel, dont les produits et les services innovateurs ont conquis de nombreux marchés internationaux.

On prévoit que les ventes de cette industrie continueront d'augmenter de 18 à 25 p. 100 par année, ce qui est à toutes fins pratiques le meilleur taux de croissance de tous les secteurs industriels.

La croissance dynamique que vous connaissez est attribuable aux sommes impressionnantes que vous investissez dans la R-D. Le secteur des technologies de l'information réalise en fait près de 50 p. 100 de toute la recherche-développement industrielle au Canada.

On retrouve ici même, en Colombie-Britannique, quelque 300 entreprises de services informatiques qui emploient environ 4 000 travailleurs hautement spécialisés. Ces entreprises, dont le revenu annuel est évalué à 300 millions de dollars, ont déjà beaucoup contribué à la diversification de notre économie.